

¿Me interesa leerlo?

¿Me interesa leer el número 3 de 2023?

Contesta a nuestras preguntas marcando sí o no en la casilla correspondiente. Comprueba si son correctas al final del test. Consulta nuestras recomendaciones de lectura según el resultado que hayas obtenido.

EDITORIAL

Maltrato infantil médico inducido por la persona cuidadora (MIMiC)

Pregunta	Sí	No
El maltrato infantil médico inducido por la persona cuidadora es diferente del concepto de maltrato infantil médico		
Cuando un cuidador exagera los síntomas, miente sobre la historia o simula hallazgos físicos en un menor para buscar atención médica innecesaria y dañina o potencialmente dañina está provocando un maltrato infantil médico inducido por cuidadores		

PRINCIPALES MOTIVOS DE CONSULTA

Alimentación saludable en la infancia: ¿qué ofrecer? (I)

Pregunta	Sí	No
Los frutos secos se pueden tomar molidos, en polvo o en forma de crema a partir de los 6 meses		
Las denominadas leches de crecimiento aportan ventajas respecto a la leche convencional		
Se estima que en la población general española los alimentos altamente procesados aportan el 32% de la energía ingerida y el 80% de los azúcares añadidos		

SITUACIONES CLÍNICAS

Pectus excavatum

Pregunta	Sí	No
El <i>pectus excavatum</i> se asocia casi en un 90% a patología escoliótica de la columna		
Los pediatras de Atención Primaria deberían recomendar a los pacientes con <i>pectus excavatum</i> técnicas de corrección de la postura y deportes como la natación		

PUESTA AL DÍA

Ataxia en niños. Patología cerebelosa en Pediatría

Pregunta	Sí	No
La ataxia más frecuente en la infancia es la ataxia aguda que se da en infecciones y procesos parainfecciosos y autoinmunes, intoxicaciones y como presentación de procesos expansivos de fosa posterior		
Las cerebelitis puede ser una enfermedad potencialmente grave, con riesgo vital, de evolución rápida por sus complicaciones asociadas con la compresión de la fosa posterior, hidrocefalia aguda e hipertensión endocraneal. Los corticoides, la derivación de LCR y/o la cirugía descompresiva pueden salvar la vida del niño		
La mayoría de los niños con ataxia aguda acuden a Urgencias porque los padres refieren incoordinación de los movimientos de brazos, titubeos de tronco o disartria		

DEL SÍNTOMA AL DIAGNÓSTICO

Nevus de Becker: ¿qué debemos tener en cuenta?

Pregunta	Sí	No
El nevus de Becker es una patología cutánea congénita		
La localización en el cuero cabelludo y las extremidades inferiores es la habitual y típica del nevus de Becker		
El nevus de Becker se caracteriza por la hipopigmentación y alopecia de la zona afectada		

PEQUEÑECES Y RAREZAS

Abscesos fríos estafilocócicos del periodo neonatal. No tan raro, no tan grave

Pregunta	Sí	No
Los abscesos fríos por estafilococo en el periodo neonatal obligan a un ingreso y tratamiento antibiótico parenteral urgente		
Los abscesos fríos estafilocócicos del periodo neonatal se localizan en zonas distales de los miembros y en el cuero cabelludo		
Los abscesos fríos estafilocócicos del periodo neonatal podrían ser tratados con tratamiento antibiótico tópico en Atención Primaria		

MÁS ALLÁ DE LA CLÍNICA

Programa de identificación del riesgo psicosocial en la infancia y la adolescencia (IV). Factores personales.

Parto traumático. Malformaciones congénitas. Adopción y acogimiento. Déficit/retraso psicomotor

Pregunta	Sí	No
Aproximadamente un 3% de los niños y niñas presentan una malformación congénita al nacer		
La asfixia al nacer, además de causar una lesión directa inmediata en el cerebro, puede afectar a la mielinización posterior		
La afectación de la sustancia blanca y otros daños inespecíficos a nivel cerebral provocados durante la asfixia perinatal pueden manifestarse en el adulto como esquizofrenia a edades tempranas		

¿QUÉ HAY DE NUEVO EN PEDIATRÍA DE AP?

¿Cuál es la mejor estrategia de tratamiento con corticoides tópicos para el eccema infantil?

Pregunta	Sí	No
Los corticoides tópicos de potencia moderada no han demostrado mayor eficacia que los de potencia baja		
Un reciente metaanálisis de la Cochrane encontró diferencias significativas entre la frecuencia de aplicación de corticoides tópicos una o dos veces al día		
Se ha demostrado la eficacia del tratamiento preventivo con la aplicación de corticoides tópicos dos veces a la semana para reducir la recurrencia del eccema		

PROMOCIÓN Y PREVENCIÓN

Diez intervenciones preventivas de la consulta de Pediatría de Atención Primaria apoyadas por la OMS (II)

Pregunta	Sí	No
Es recomendable hacer cribado universal de anemia ferropénica a partir de los 6 meses de edad		
Se aconseja hacer cribado universal de autismo en los controles de salud de los 18-24 y 36 meses		
Se recomienda explorar el reflejo rojo a todos los recién nacidos		

EL RINCÓN DEL RESIDENTE

¿Adenopatía axilar dolorosa? No olvides la serología

Pregunta	Sí	No
La adenopatía relacionada con la enfermedad por arañazo de gato suele ser axilar o supraclavicular		
En la enfermedad por arañazo de gato, debida a infección de <i>Bartonella Henselae</i> , está siempre indicado el tratamiento antibiótico con azitromicina		